

PRINCIPALES PRIORIDADES, PREOCUPACIONES Y RECOMENDACIONES

Desde la perspectiva de las NNA de Honduras.
Sobre el cumplimiento de la CDN.



Es trascendental recordar que nuestra voz como NNA sea escuchada y tomada en cuenta, ya que somos quienes experimentamos en primer grado las consecuencias de las políticas y acciones que se toman en nuestro nombre. A menudo las decisiones, sin considerar nuestra subjetividad, punto de vista y necesidades, terminan siendo injusticias y desigualdades significativas. Por lo tanto, instamos a que nuestra participación este presente en la toma de decisiones de las temáticas que afectan directa o indirectamente nuestras vidas.

¿Qué sabemos las niñas, niños y adolescentes en Honduras sobre la CDN?

Hay que tomar en cuenta que el 28.83% de las NNA que fueron entrevistados para la realización del informe alternativo , no conocían absolutamente nada de la CDN, mucho menos de las leyes que les protegen.



Hay un 46.13 % que si conocen sobre la convención, estos son NNA organizados, que han sido capacitados por diferentes ONG. Este porcentaje refleja NNA que residen en área urbana y participan en redes infantiles.



De las NNA que viven en un área rural, mas del 91.22% desconocía completamente sobre sus derechos. Especialmente la niñez indígena o NNA que residen en zonas muy remotas del país.



¿La niñez
hondureña conoce de
las leyes que nos
protegen?

Más del 67.35% de las NNA consultadas NO conocen el Código de la Niñez, el Código de Familia y las demás leyes que les protegen.

Y los pocos que lo conocen son principalmente del área urbana.





Además una mayoría significativa expreso desconocer totalmente que la ley asigna el 1% del presupuesto municipal para proyectos específicos hacia la niñez en sus comunidades.



¿Cuales son las prioridades y preocupaciones de las NNA?

Es de vital importancia que este en las mejores condiciones, especialmente en países en desarrollo, como el nuestro. Sabemos que la Educación en nuestro país ha decaído por diversas situaciones, lo que ha llevado a muchas NNA a desertar de sus estudios, especialmente en áreas rurales, lo que se traslada en un bajo grado de escolaridad.



Aunque el Estado crea proyectos para la educación, no llegan a todas partes del país, estos proyectos quedan centralizados, dejando a muchos sin oportunidades. Las escuelas carecen de material y personal suficiente para atender a todos los estudiantes. Es necesario que el Estado priorice una educación de calidad principalmente para las NNA en áreas rurales.



Las NNA destacaron que la pandemia ha tenido un impacto significativo en la educación. La falta de recursos impidió clases virtuales y la continuación de estudios, especialmente por limitaciones económicas.

Muchos han avanzado a grados superiores, sin habilidades básicas y baja comprensión lectora y habilidades matemáticas.



Como NNA señalamos la falta de atención y de acceso a servicios de salud básicos insuficientes medicamentos en los hospitales y clínicas públicas. A su vez tomando en cuenta la importancia de contar con una atención integral en salud, que abarque tanto la salud física como la salud mental. a menudo nos sentimos ignorados cuando se busca ayuda en temas de salud la mental. Además que la niñez esta expuesta a enfermedades de mayor riesgo por nuestra vulnerabilidad.

En Honduras, la participación de las NNA en la toma de decisiones, es un aspecto fundamental para garantizar el bienestar y el desarrollo integral, sobre todo el cumplimiento de la Convención, aunque gracias a la sociedad civil esto se ha ido fortaleciendo, pero aún las voces de las NNA no están siendo escuchadas.



Algo que es preocupante es que más de 1/4 de las NNA entrevistados dijeron que querían migrar a otro país, por las situaciones socioeconómicas que enfrentan. Y esta es una gran problemática porque es la principal causa de la desintegración familiar, lo que y si deciden migrar, la dificultad que se corre en ese largo camino, poniendo en riesgo sus vidas o que sucedan eventos traumáticos para ellos. afecta negativamente la vida de las NNA.



¿Cuáles serían las recomendaciones que las y los NNA de Honduras darían para que exista un mayor cumplimiento a sus derechos?



En estos últimos años en Honduras ha tenido avances muy significativos a favor de la niñez, como la creación de la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia (SENAF) que viene a dar un paso enorme para la garantía de nuestros derechos, la Ley de Alerta Temprana "AMBER." para la localización y protección de NNA desaparecidos o la creación del Sistema Integral de Garantía de Derechos de la Niñez y Adolescencia en Honduras (SIGADENAH) y es de reconocer el trabajo realizado.

Pero debemos asegurarnos de que esto no se quede en el papel, sino que se ponga en práctica y como NNA, implementemos eso y seamos seamos veedores del cambio y nos puedan dar participación en el proceso. Porque que es lo que hace la mayoría de autoridades para decir que "nos dieron participación" a lo que acuden es poner a un niño en la mesa principal de una reunión, pero no escuchan sus opiniones y esto lo hacen nada mas "por salir del paso".



Como NNA recomendamos:

- Contar con recursos educativos adecuados, como materiales didácticos, acceso a tecnología (como computadoras y acceso a internet) y otros recursos que nos permitan acceder a una educación de calidad, especialmente en las áreas rurales, y mejorar las instalaciones escolares.
- Que todos los y las NNA tengan igualdad de oportunidades para acceder a la educación, independientemente de su condición socioeconómica, ubicación geográfica o cualquier otra circunstancia.

- Implementar programas de apoyo para aquellos que enfrentan dificultades económicas, los proyectos dejen de estar centralizados y las ayudas sean como becas de estudio, programas de alimentación escolar u otros programas que permita continuar con su educación ha aquellos que lo necesitan.
- Respaldar a los jóvenes talentos del pais, tomando mas relevancia a los eventos educativos, recreativos, culturales y artísticos. Y así brindarles mas oportunidades para su futuro.

- Realizar campañas de difusión y sensibilización sobre nuestros derechos y leyes que nos respaldan, tanto en las escuelas como en la comunidad en general, para poder ejercerlos de una manera efectiva.
- Que se nos tenga en cuenta al tomar decisiones que les afecten, promover nuestra participación activa en espacios y que en verdad funcionen los Consejos Municipales de Garantía y otros mecanismos para expresar opiniones y contribuir a un entorno que responda a nuestras necesidades.

- Contar con acceso a la salud integral, asegurándose que tanto en centros de salud, como hospitales hayan los recursos necesarios para atenderlos.
- Generar oportunidades de empleo para todas esa familias desamparadas, y asi evitar la desintegración familiar.
- Asignar mayor cantidad para las y los NNA al presupuesto municipal y que haya una vigilancia para asegurarnos del uso correcto de los fondos y haya una persona encargada de defenderdor los derechos de las NNA.

Sabemos que es importante el esfuerzo de todos y todas, para poder garantizar el cumplimiento de CDN en Honduras. Asegurar que las voces de las NNA sean escuchadas y respetadas. Por eso se invita a trabajar de una manera intergeneracional para la defensa y promoción de los derechos de la niñez, haciendo incidencia para empoderar a todos los y las NNA sobre sus derechos, y sean agentes de cambio. Sabemos que es una tarea difícil, pero con el apoyo de todos y todas, tanto como el estado, sociedad civil, cooperación internacional, gobiernos municipales y por su puesto con la participación de las NNA, podemos lograrlo.

Gracias por su atención

Y recuerden:
Nada de nosotros sin nosotros.



www.redcoiproden.org @redcoiproden